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假難民屢犯案 張超雄包庇養奸
建制質問連爆藏械案「多唔多？」促警嚴打
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香港文匯報訊（記者 文森）本港
近日亦接連發生多宗開槍及發現真
槍案，警務處刑事及保安處處長李
志恒表示，非常重視非法真槍案
件，會積極跟進，但認為涉及槍械
的案件沒有惡化情況，近期發現真
槍的案件均在警方主動執法時發
現。他重申本港槍械管制非常嚴
格，市民毋須擔心。
香港今年上半年的總體罪案數字約

2.6萬宗，是1977年有半年紀錄以來
最低，但李志恒昨日接受電台訪問時
特別指出，網上情緣騙案及投資騙案
等案件數量有所增加，指警方會加強
收集情報與行動工作，並提醒市民要
提高警覺。
李志恒表示，科技發展令市民生活

模式改變，騙徒更易接觸受害者。
他提醒市民在網上交友時遇到有人

提出錢銀交收時要加倍留意，並特別
提及近日受到關注的倫敦金騙案，指
騙徒甚至會用上「美人計」，呼籲市
民投資時應細心考慮投資內容。

正驗收水炮車 工程師9月到港
警務處行動處處長鄧炳強透露，機

電工程署正為警方驗收俗稱「水炮
車」的人群管理特別用途車，而車廠
的工程師亦將於9月到港協助檢查車
輛，「水炮車」之後便會交予警方，
警方除了會再次測試車輛及訓練警員
使用外，亦會派員到外國觀察車輛的
使用方式。
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本月26日晚9時許，警方在深水埗麗
閣邨對開反毒品行動期間，發現兩

名34歲及39歲孟加拉籍人形跡可疑，在
其中一人棄掉地上的膠袋內發現一枝手
槍，彈匣內有兩粒子彈，經檢驗證實有
發射功能，相信是自製手槍。
前晚，警方在區內進行反毒品行動期
間，發現兩名非華裔男子形跡可疑，經
追截糾纏制伏兩人，在其中一人棄下的
膠袋內搜出一枝手槍，拘捕兩人帶署扣
查。

陳穎欣促警加強突擊巡邏
工聯會深水埗區議員陳穎欣、南昌關
愛社區主任夏泳迦及50多名深水埗居民
昨日到深水埗警署請願，要求警方交代
打擊「假難民」犯案的專責小組調查進
展，並加強突擊巡邏，正視非華裔人犯
罪情況，以保障市民安全。
陳穎欣指出，日前涉嫌藏械被捕的南
亞人屬酷刑聲請者，並在香港曾有犯案
記錄，令居民回想起區內麗閣邨曾發生
南亞人持刀互相追斬的血案，近日更接
連出現涉嫌藏械事件，擔心區內犯罪模
式有所轉變，難免令市民對自身的人身
安全及整個深水埗區的治安問題惡化感

到擔憂。

夏泳迦：深水埗治安惡化
夏泳迦坦言，不少市民已因早前有人

涉嫌藏械在通州街被捕的事件感到憂
慮，區內不足一星期內再有涉嫌藏械案
件，令區內市民人心惶惶，而她也留意
到近日區內、特別是通州街橋底及南昌
街一帶的治安問題惡化，其中不少涉及
南亞人。
經民聯九龍西立法會議員昨日也在

facebook上載短片，評論「假難民」帶來
的治安問題。
梁美芬認為特區政府不應繼續縱容

「假難民」，要加強打擊，其中社署和
深水埗區真正的露宿者應合作分辨「假
難民」木屋，並盡快將有問題的木屋拆
除，令「假難民」不能聚居該處，衍生
治安問題。
她並建議特區政府應該進行「一刀

切」政策，停止以現金資助滯留於香港
的非法入境者，以及考慮設立禁閉營，

令他們不能自由出入城市打黑工或犯
罪。

葛珮帆：「一單都嫌多」
民建聯立法會議員葛珮帆形容接連發

生的藏械事件嚴重，指「假難民」對社
區安全造成嚴重影響，又不滿反對派繼
續包庇「假難民」，尤其張超雄聲稱難
民在港犯案與歐洲比「唔係好多」：
「咁點先叫夠多呀？對香港人來講，一
單都嫌多啦！」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

深水埗接連有酷刑聲請者因涉嫌暴

力罪行被捕，社會關注濫用免遣返

聲請機制的「假難民」會帶來治安

問題。日前，再有酷刑聲請者涉嫌

藏械被捕，有當區居民及區議員昨

日請願，要求警方加強突擊巡邏，

正視非華裔人犯罪情況。有立法會

議員則批評，反對派中人、特別是

被稱為「假難民之父」的工黨立法

會議員張超雄屢次包庇「假難

民」，是在姑息養奸，並強調「假

難民」犯案一單都嫌多。

■梁美芬認為特區政府不應繼續縱容「假
難民」，要加強打擊。 梁美芬fb截圖

■居民及區議員昨日請願，要求警方加強突擊巡邏，正視非華裔人犯罪情況。
■葛珮帆指出，假難民犯案對香港人來
講，一單都嫌多。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 文森）前晚和昨日凌晨接
連出現俗稱「血紅月亮」的火星大衝和月全蝕兩個
天文現象，為本世紀最長血月全蝕。不少市民到太
空館利用天文望遠鏡觀賞現象。
當太陽、地球與月球運行至同一直線，便會出現
俗稱「血紅月亮」的火星大衝景象。火星大衝每
15年或17年出現一次，上一次出現是2003年，火
星大衝發生時，火星會較為接近地球，並顯得更
大、更明亮。
根據香港天文台資料，前晚至昨日凌晨接連出現

火星大衝和月全蝕兩個天文現象。火星大衝先後在
澳洲、亞洲及歐洲等地出現，最終月球被地球的影
完全遮蓋。在香港，月全蝕在昨日約凌晨2時前開
始，月亮在凌晨3時30分左右被完全遮蓋。
月全蝕過程長達1小時43分鐘，若聯同月全蝕前

後出現的偏蝕，整個月蝕現象需時3小時54分鐘。
東非、南極、中東和中亞的大部分地區都可以看

到月全蝕，歐洲、東亞、澳洲、印尼等只能看到部
分月蝕，但北美就因為月亮在地平線以下，不能親
眼目擊這次月全蝕。
香港太空館舉辦一連5天免費觀測活動，不少市

民趁機會外出觀賞。
盧先生一家四口到太空館觀賞這兩大天文奇觀，

他指「火星大衝」現象10多年才有一次，同時有
月全蝕出現，機會難得，希望透過今次機會，讓小
朋友認識更多天文現象。

市民齊往太空館
睇世紀最長「血月」

一年一度動漫電玩節昨日踏入第二天，
不少市民趁周末入場感受動漫狂熱，並試

玩最新的電玩產品。有Cosplayer扮演蜘蛛俠、死侍、聖鬥士星矢
等著名動漫人物，吸引大批入場者圍觀和合照。有電玩狂迷投身電
競熱潮，埋頭攻略手機遊戲，希望在公開比賽上爭取佳績。

圖：香港文匯報記者 梁祖彝

■本世紀最長血月全蝕。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 文森）為促進種族
文化共融，香港社區網絡昨日下午舉辦「裔
星躍動」文化共融日。政務司司長張建宗表
示，政府高度關注少數族裔，希望讓他們融
入社區，讓他們能夠有一個公平的機會在社
會向上流動。
「裔星躍動」文化共融日昨日在中環海
濱活動空間舉行，希望透過活動讓社會大眾
更認識居港的少數族裔，並同時構建一間全
新的社企「裔星躍動」工作室，作為少數族
裔展現才藝和表演天分的平台，以培育有潛
質的少數族裔成為「明日之星」。

張建宗：公平機會向上流動
張建宗致辭時表示，現時香港有25萬

少數族裔人口，其中有約8.5萬名是南亞
裔本土居民，當中很多是土生土長，視香
港為家和植根香港，「我時常強調，少數

族裔不論你是來自哪一個國家，在香港落
地生根的話，你就是我們香港人，就是香
港的一分子，無分彼此。」
他指出，政府高度關注少數族裔，希望
讓他們融入社區，提供公平的機會在社會
向上流動，安居樂業，因此現屆政府成立
了一個高層次的督導委員會，由他本人擔
任主席，全面統籌政府在少數族裔方面的
服務，這一年度的財政預算案亦預留了五
億元來改善和優化少數族裔的服務。
張建宗並提到，部分少數族裔人士掌握
中文、特別在書寫方面會有困難，亦會有文
化上的差異，在向上流動及就業方面往往有
一定的困難。
他指出，政府要幫助他們克服這方面的困

難，現時在學校課程裡，由幼稚園開始已經
加強中文的培育。他希望透過昨日的活動，
加強本地市民對少數族裔的了解和溝通。

「裔星躍動」融社區 育少族明日星

香港文匯報訊（記者 文森）電視廣播
有限公司（無綫）早前大幅裁減TVBI人
手及解散體育組，近日再傳無綫計劃向
配音組及劇組「開刀」，前立法會議
員、工聯會權益委員會副主任鄧家彪與
其他工會成員昨日早上在將軍澳電視城
外請願，促請無綫停止裁員，他批評無
綫在巨額盈利下繼續裁員，擔心決定會
影響年輕人入行意慾。
工聯會昨日早上在將軍澳港鐵站外的
電視城員工穿梭巴士站向無綫員工派發
傳單，介紹僱員權益，之後帶同寫有
「用完即棄，無良裁員」等字句的標語
轉到電視城門外示威。

鄧家彪憂減青年入行意慾
無綫去年的純利高達2.44億元，鄧家
彪希望無綫可以對員工「手下留情」，收
回裁員決定，「無綫在香港是旗艦的廣
播、娛樂機構，不應該在巨額盈利下持續
裁減員工。電視廣播業行頭窄、待遇差，
無綫作為巨頭仍持續裁減員工，會令員工
感到徬徨。」

鄧家彪又引述無綫員工表示，對裁員
情況不樂觀，認為裁員非單一事件，他
指出業界幾年前才因人手不足而要求政
府提供相關課程，擔心無綫持續裁減員
工會減低年輕人入行意慾，認為決定不
單影響員工，亦是香港社會的損失。
「香港通訊業人員協會」則表示，關
注消息指無綫計劃結束16廠運作，並同
時裁減多名與劇組相關員工一事，擔心
會有更多員工受到影響。
協會希望無綫可以將員工視為寶貴資

產，停止裁員計劃，並呼籲受影響員工
可以向協會求助。
鄧家彪並補充，指工聯會正積極聯絡

無綫代表見面，呼籲無綫員工團結起
來，向資方反映意見，並爭取合理權益
及待遇。
他指香港打工仔的適應能力強，認為

如果無綫裁員原因與員工技能有關係，
應先向受影響員工提供培訓。

無綫：配音組不續約非裁員
除劇組員工外，配音組亦是無綫「開

刀」對象之一，無綫總經理鄭善強日前
出席《2018第二十屆香港動漫電玩節開
幕典禮》時亦有被問及事件，他解釋無
綫配音組4名員工離職原因是不獲續
約，而不是公司裁員。
無綫上月已經首先裁減TVBI 60名員

工，今個月亦有體育組被解散，近日再
傳16廠會在劇集《解決師》拍攝完成後
停止運作，20名至30名與該廠有關員工
會被裁減，而道具組及設計相關人員亦
有可能成為無綫下一次裁員的對象，預
料有約100名員工面臨失業。

TVB裁員停不了 工聯會促收手

■工聯會昨日向無綫員工派發傳單，介紹僱員權益。

今年新入伙的葵涌葵
翠邨早前爆出鉛水疑
雲，儘管經政府化驗後
已證實是虛驚一場，但
其他同樣於今年新屋入
伙的居民仍不免擔心。
只打嘴炮不如坐言起
行，民建聯社區主任何
坤洲在鉛水疑雲爆出
後，即邀請重建後的蘇
屋邨住戶抽取食水樣本
化驗，並送到政府認可
的化驗所化驗，結果顯

示全部樣本均符合標
準。

■香港文匯報記者
陳川

何坤洲助驗水 蘇屋人安心飲
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■何坤洲邀請蘇屋邨住
戶抽取食水樣本化驗。

■香港社區網絡舉辦「裔星躍動」文化共融日@中環夏誌。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


